LA NUEVA PRENSA

Gerents: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor MI, Cabrer

ANO IV

SAN JOHE, COSTA RICA, MIERCOLES 13 de MAYO DE 1925

NÚMERO 1,118

Declaraciones de Hindenburg sobre Politica Se ha logrado equilibrar las finanzas francesas

Equilibrio de las finanzas francesas

París, 13 - Daillaux presentó a la comisión de hacienda de la cámara de diputados los proyectos financieros que tienen por objeto restablecer en primer lugar el equilibrio riguroso del presupuesto, incorporando c'aramente en el presupuesto de gastos, el pago de las pensiones a los mutilados, viudas y huérfanos de la guerra y estableciendo al mismo tiempo el presupuesto de gastos de las regiones li beradas de conformidad con las entradas que deben resultar de la aplicación del plan Dawes. Para equi librar el presupuesto en la forma establecida por Caillaux se necesitará aumentar las entradas de tres y medio millares de millones de francos El proyecto pide que se tomen las medidas necesarias para reprimir los fraudes fiscales, el establecimiento de impuestos de cédu'as, el aumento del impuesto sobre el tabaco y la participación de la nación en los aseguros, sin que las compañías estén expropiadas, no obstante que las utilidades que resultaren en beneficio del estado constituirán un monopolio de hecho.

La comisión de la cámara adoptó favorablemente la exposición presentada por Caillaux.

Se levanta una información

Varsovia, 13 — El Tribunal de Arbitramiento de Dantzig para conocer de las diferencias entre Polonia y Alemania, ha sido puesto en posesión de la demanda presentada por Alemania sobre la catástrofe del ferrocarril, recién acontecida en el Corredor Polaco de Dantzig. El tribunal decidió levantar una información en el tugar-de la catástrofe.

SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

Comisión de Banqueros

Nueva York, 13 — Llegó ayer un grupo de banqueros britânicos con el fin de hacer una verdadera investigación con respecto a las deudas de guerra de Europa, a fin de sacar en limpio el misterio de la diplomacia con respecto a este asunto.

La ley del fuerte

Bruselas, 13 — La nota del gobierno belga sobre el desarme alemán ha sido comunicada al go bierno inglés. Esta nota no fija término para la evacuación de la zona de Colonia, especificando que dicha evacuación dependerá de la actitud del Reich en la cuestión desarme.

Centenario de Saint Simón

París, 13 — Hoy se celebrará el centenario de Saint Simón, precursor en Francia del movimiento de las reformas sociales.

Estados Unidos y la Sociedad de Naciones

Ginebra, 13 — El gobierno americano, representado en la discusión pública del comercio de armas en la Sociedad de Naciones, se comprometió a firmar la convención que se redactará sobre esa cuestión.

La opinión publica ante el pago de la deuda francesá

La escuela de Orotina relique a los vecinos para explicarles la negociación

El Banco Nacional de Seguros traslada sus fondos que pasan de cien mil colones al Internacional

Se ha dicho en varios tonos por los adversarios al proyecto de redención de la deuda francesa, que la opinión pública se había manifestado en contra de la operación.

Aceptada así no más esa verdad convencional, era preciso declarar que la opinión del país es la que se fabrica en el Bolsín, y sale de las oficinas de los Bancos consagrada definitivamente.

Eso no podía ser y está ya demostrándose que

no es.

La opinión general, la verdadera opinión que no se manifiesta nunca de una manera repentina pero que va gestando lentamente en el seno de las muchedumbres, comienza ya a surgir.

El Director de la Escuela de Orotina señor don Carlos Sánchez, dando una nota de verdadero conductor de juventudes que la superioridad respectiva

deberá tomar en cuenta, reunió el domingo a los vecinos para explicarles el sentido de la negociación. Don Luis Rubio Guerrero, intelectual de valer ya conocido, hizo la disertación y allí se recogieron algunos centavos como contribución del pueblo al plan redentorista.

Y ahora se nos informa que el Banco Nacional de Seguros, en su sesión ordinaria de ayer, como muestra de solidaridad, acordó depositar en el Internacional sus fondos que pasan de la cantidad de cien mil colones.

La opinión pública, pues, se pone de pie; y en este momento en que se inician las actividades electorales, es posible que el sufragio favorezca a aquellos que mayores esfuerzos hagan por mantener la honra del país.

Sobre el desarme de Alemania

París, 13 — El Consejo de Ministros aprobó el proyecto de la nota redactada por Briand en contestación a la propuesta del pacto de garantía presentado por Alemania, y la nota colectiva que los aliados deben presentar al Reich sobre la cuestión de desarme de Alemania.

La primera de esas notas será comunicada a los gobiernos de Inglaterra y de Italia antes de ser entregada al Reich.

Estado normal

Tanger, 13.—La situación se está estabilizando. Ninguna acción ha acontecido en los sectores Este y Oeste, donde los puestos siguen abasteciéndose.

Catástrofe ferroviaria

Berlín, 13 —El gobierno ha recibido mensaje s de simpatía con motivo de la catástrofe ferroviaria ocurrida ayer en Baden

La muerte de los aviadores

Panamá, 13.—Murieron antier dos aviadores cuando partieron de Costa Rica a la base en la Zona del Canal, a consecuencia de haberse descompuesto la maquinaria del avión.

El Pacto de Seguridad

París, 13—El Consejo de Embajadores está considerando las sugestiones del Ministro de Hacienda Caillaux y prevalece la opinión de que la propuesta alemana sobre el Pacto de Seguridad podrá observarse con reservas.

El día de la defensa

Washington, 13.—Se cree que el Presidente Coolidge será opuesto al plan del Departamento de Guerra para designar como "Día de la Defensa" e día del armisticio.

La nueva politica alemana

Berlín, 13 - El gobierno del Reich aprobó el proyecto de ley sobre nuevas tarifas aduaneras.

El "Volvaertz" publica un artículo tratando de la elocución pronunciada ayer por Hindenburg con motivo del juramento prestado ante el Richstag. Dice que Hindenburg habló como republicano, pero q, su declaración no puede suprimir el carácter de las elecciones, la significación dada a esas elecciones por los electores y sus consecuencias.

Declaraciones de Hindenburg

Berlin, 13 .- El Mariscal de Campo von Hindenburg creó una nueva Alemania y tuvo un gesto de lealtad hacia la República al asumir la Presidencia. So discurso inaugural, que él leyó de su manuscrito, fué una sorpresa para todos, pues los monárquicos crefan que haría declaraciones antirepublicanas y los republicanos, a su vez, mantenían temores con respecto a tales declaraciones. El Mariscal dijo que él había sido electo por el pueblo ales man de acuerdo con las leyes del Reich y que por lo tanto él no podía violar su juramento degenerando o haciendo degenerar el gobierno en manos de intereses particulares y ajenos a los intereses de Ale mania. Manifestó asimismo que sun propósitos con respecto al ejército serían por hacerlo útil para el mantenimiento de la paz y añadió q' tanto el Keichse tag como su Presidente son uno y ambos insepas rables puesto que los dos han sido electos por el pueblo alemán.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE .

Teléfono 287 - SAN JOSE, C. R. - Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN

José Angel Zeledón

REDACTORES : MIGUEL ANGEL OBREGON Z. CIRIACO E. ZAMORA F. - RICARDO ROJAS V. RADIOGRAPISTA: HIGINIO VEGA

ADMINISTRADOR MANUEL SAAVEDRA H. - VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscrición mensual & 2-00 Número suelto 0-10 Número atrasado..... 0-20

De San Joaquin de Flores

Malas inclinaciones

La mayor parte de los escolares del sexo masculino, con la tolerancia de las auto ridades de orden y seguridad, y amparados por la indiferencia del personal docente, se dedican en sus Así se evitarían los lavados diversiones infantiles a una de aguas pluviales y sería práctica de pilluelos propia una obra de ornato necesa de países bárbaros. Cada ria y preciosísima. ovencito es propietario de su flecha compuesta de elás ticos, y su buena provisión de pledrecitas y con estas armas que tan lo mismo les sirven para destruir los pajaritos como para tuertear a los transeuntes, hicen la guerra a las av s cazad a destructoras de insectos ene migos del agricultor. Seño. res maestros: ¿Saben esto los niños? Serlamente es grave este asunto y respetuosamen. te llamamos la atención de los educadores para que atajen este crimen contra la

Adelanto

Se nota mucho entusias. mo entre los estudiantes que componen el naevo cuerpo filarmónico dirigido por don L on Agui'ar Varios do mingos noshan dado recreos haciendo notar sus adelan tos en el divino arte. Desde luego que la municipalidad está cooperando para esto con sas obras de arreg'o del l

agricultura, y el buen cora

zon de la juventud, los h m

bres del po venir. Ad má

esto es un peligro pari o

vidrios de 'as v ntanas y

para las personas en particu

klosco que estará pronto al servicio, y no desperdicia mos la oportunidad para in dicar a los señores ediles la perentoria necesidad de pensar en una acera de granito alrededor de la plaza como

¡A Dios rogando y con el mazo dandol

en todo cantón progresista.

Un lector

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro . . . 1" @ 0.50 pulgada 0.50 a 0.60 palga Tabloneille Pachole 2.50 gada 4 vars Tabloncillo Pochote Tablilla Poebole . 1: 1.20 ,, Tablilla Pochoto . 2" 1.75 " Form Pochota. . 1.40 0.40 palg. cada 4 v Forre Pochete. Guarnición Pochete Cenizare 1 palg. 0.25 " бразасва 1 " Guaginol 1 ,, 0.40 ,, Cornisa Pochete Rodapie ,, 0.49 .;

La llena de marzo, principalmente, alborota las Lom brices en los niños.

El maravilloso VERMICIDA INFANTIL los cura de tan te rrible male leb. SI and

Saludo a Argénide

Procedente de Puntarenas se encuentra en esta metró. poli la encantadora señ rita Argénide l'asara a quien de dicamos esta frase de distinguido aprecio y de leal deseo por su bienestar.

BETUN NEGRO "TIGRE" Marca: GLASSOLA

EL MEJOR BETUN NEGRO

Acaba de recibir

el almacen

Gran Hotel "PARIS,

El ideal de los "gourmets" costarricenses.

Fustino Vallejo R. PROPIETARIO

Almacenes NEW ENGLAND

Paraguas, Paraguas!

Ya llegaron los famosos paraguas italianos marca

Los mejores paraghas del mundo

Verdaderas novedades para señoras y niñas

25 y 50 por ciento más baratos sobre los precios de plaza

DELCORE ARONNE & Co.

Revista del Mercado de Madera Para Leer de Pie

La carta de condolencia de don Ricardo ! Jimènes a Mr. Davis, es muy bella en sus sencillas expresiones de dolor; sobre todo, muy personal, muy intima. Nada en ella del formulismo cancilleresco con que, de regular, se dejan cumplidos los fríos postulados de la cortesía y de las reciprocidades convenidas tácitamente.

No es el documento oficial del Presidente de Costa Rica al Ministro yanqui, cuyo des tino es el archivo de su legación. Es algo más, de una significación más alta y un valor privado más puro aún: son las palabras escritas a Roy T. Davis por la mano tremante y conmovida de Ricardo Jiménez, que no tendrán otro archivo que el corazón del extranjero que miró a dos soldados de su patria desprenderse del Empíreo como dos fragmen tos del sol, como dos aerolitos candentes, como dos meteoros en llamas de un universo que se disgrega ante el empuje de arcanos cata-

El mensaje de don Ricardo siempre estará en la vieja cartera de deslustrada piel que lleva Mr Davis en su bolsillo, al ala donde golpea el corazón, confundido con sus intimas reliquias, entre los retratos de su buena compañera, de su señora madre y de sus hijos, y en alianza fraterna con otros carísimos men-

La Northern Railway oscila sobre sus cimientos, Se halla ante estos dos terribles extremor: o abandonar el país, o afl jarle la mascada a Perla, el ogro feros que lunge, adhonorem, como Inspector de terrocarriles.

Perla reclama las subvenciones, que la empresa yanqui le debe; no gana del Gobierno y se va a morir de hambre.

La Northern, a su vez, le replica:

-Pero vea, Perla: no es que nosotros le neguemos la subvención, sino que hay un decreto del Ejecutivo, de reciente emisión, en que prohibe a las empresas extranjeras dar subvenciones a los empleados públicos, y a éstus recibirlas. La empresa no se quiere poner extremuros de las disposiciones del Gobierno y Ud. no querrá tampoco exponerse al bochorao de una destitución.

Este "affaire" Perla-Railway va para largo. Nosotros proponemos al demandante retirar su pleito y a la Northern escriturarle una finquita de bananos en la Linea, con unos

cien negros de ñapa.

No hay bajo el sol, un modelo de belleza completa, Por algo la Venus de Milo, en su déico reposo y su divina belleza de impecables normas, ostenta el busto codulante de brazos cercenados. Para corroborar esta sentencia q e nos recuerda que siempre falta algo para la absoluta perfección, Lord Byron era cojo.

La carta de don Ricardo a Mr. Roy Davis, casi perfecta por la helleza de conceptos, adolece de un defecto: el de decirle a Mr. Davis al final de ella, que desde hoy está absolutamen. te a sus orden s para lo que se sirva or lenar.

Esto está bien mientras no sepamos que Do. Ricardo no esté arrepentido de esta corazonade. Hay gentes larges para pedir; se les da la mano y se cogen el hombro, pasando por el codo.

Es el caso que si Mr. Davis le pide a don Ri cardo la Isla del Coco o una franjita para canal, no habrá más recurso que dárselas, porque al hombre por la palabra y al buey por el cacho.

Be grande el número de jovenes que andan solicitando votos para la lavandera de la casa, con el fin de que ella sea la agraciada con los tentadores 2.000

Bopita manera de conquistarse el corazón y I dos soldados, centinelas en 'France Field'.

el "si" de una moza. Con plata ajena no es gracia. El que quiera celeste, que le cueste.

Qu'én sabe qué más busca don Joaquin Fernandez Montufar de don Ricardo. Ya la Tributación le queda chiquita, porque desde hace tres dias anda con un sombrero de peluche azul prusiano.

Nos lo hallamos y nos disonó que a estas alteras le haya vuelto a dar de alta al color de guerra de los pendones republicanos y que cuando está ya tan disipado, se le haya aubido a la cabeza.

Le soltamos la andanada:

-Hombre, Joaquin: si está de mas en ti ese sombrero. Ya don Ricardo debe estar "jarto" de saber cuan jimenista eres ¿O es que no te basta con estárselo cantando diariamente, desde 1909, sino que quieres confirmárselo más elocuentemente con ese tule de apóstol San Juan? Quitate eso; ya tu tienes hueso.

Viró la conversación, sonrió y se fcé...ignoramos si a cambiarse el sombrero de peluche

La Junta Edificadora de la iglesia de Nuestra Señ ra de los Angeles, de Cartago, acaba de renunciar en cuerpo, por la razón, que se juzga poderosa, de que Monseñor Castro se alzo con los fondos de la milagrosa Negrita. Baos fon Jos montaban a @ 18 000 y Monseher creyo prudente traérselos más para acá, para evitar que estuviesen sirviendo de tentación, porque el Diablo, sabio en influencias y en sugestiones inductoras y a fuerza de estar dibujando guiños con los ojos y piruetas con los cinco dedos de la derecha, acabaría por convencer a alguien de que aquella es suma

La Junta, pues, renunció, porque la dejaron sin fondos, como el pobre tonel de las Danaides y porque Monsenor Oton la esfondo todita y la sangro, Como se puede ver, es cuestión de f ndo y no de forma y si la Junta y Monseñor no se ponen de acuerdo en las dos cuestiones, la virgen tendrá que hacer un

baldía y lo embrocaría al denuncio.

Si le Junta renuncia porque Monsefior le quité fondos que apenas sumaban @ 18.000, jqué aguarda la Direct va del Banco Interna. cional después de que don Tomás le decomisó los suyos, por la bicoca de \$ 600.000r

El abstencionismo en esta lucha electoral de lavanderes, es más alarmante que el del concurso de 1923, para premiar con una presidencia la virtud y la belleza moral de nuestros políticos, que después de tanto bregar, se le otorgo a don Ricardo.

Muchos de nuestros jóvenes se quedarán sin rendir su voto en este interesante concurso de lavauderas, porque sus ropitas se las lava la mama en la casa, o las hermanitas. Es por delicadese; para que nadie les diga que votaron por parientes tan cercanos, como hacen

Al fin es feol

La note massobresaliente del impotente funeral de ayer, becho a los soldados muertos en la conflagración súbita de la nave aérea al rozar las fauces encendidas del sol-sellada con el 13 malhadado-fué la del Consulado i ancés.

Por algo el vocab'o "cortesía" es un galicismo en todos los idiomas y se transforma en "politesse". Politesse es cortesía, pero de la

del clásico patrón francés.

Poniendo a prueba esa irrenunciable cualidad de monopolio galo aver desfiló en el funeral, más abatido que el nuestro y que el del pueblo yanquique flamed en los reductos fran ceses y asistió a Versalles, el tricolor del azul, del blanco y del rojo verticales.

Así que la retribuído el homenaje que hizo el yanqui a Francia, l'amando "France Field" a la base aeronaval de la zona y como muestra de condolencia por la trágica muerte de los

contra las autoridades de pueblos

El Secretarlo de Gober nación se ha dirigido al Gobernador de la Provincia, manifestándole que algunos Jefes Políticos y Agentes Principales de Polícia no cumplen con el importante deber de informar, semanal mente al Inspector General de Hacienda, acerca del es' tado de todos los sumarios por faltas de Hacienda y aprehensiones que tengan en tramitación, para que aquel funcionario cumpla exacta mente con lo que dispone el artículo 2º. del decreto Nº 31 del 26 de Noviembre de

Esta disposición del Ministerlo demuestra que los Intereses generales están bien guardados a la par que se cumple como es debido con todo lo concerniente al Estado, harris mab av at

SE COMPRAN VELOS, CORONAS Y GUANTES Tienda "La Margarita"

> PASAJE JIMÉNEZ TELEPONO 991

No hubo sesión en la Camara de Comercio

Anoche no hubo la acostumbrada sealón en la Cámara de Comercio a causa de estar ausente el oficial mayor don Juan Fernandez Morús, quien no pudo asistir por enfermedad.

Tampoco asistieron el senor Presidente don Ricardo Fertandez Mora, ni el Secretario don Rogelio Guell.

Es posible que esa sesión se haga en alguno de los días de esta semana.

metido delito alguno y que

no se le ha explicado el mo-

tivo de su detención, y con

vista del informe respectivo

y de la sumaria seguida con-

tra el recurrente por estafa

en dano de Clemencia Gue

vara, se declaró sin lugar tal

recurso por no encontrarse

en ninguno de los casos del

artículo 8º de la Ley de Há-

-Se dispuso archivar una

Constitucional en que dan

cuenta de la apertura de las

sesiones ordinarias y del

nombramiento del directorio

nuel Mora Vargas para Al-

calde suplente del cantón de

Aserri, en vez del señor Aa-

drés Corrales Mora, quien

aceptó el cargo de Munscipe.

Juan Alvarado Ledezma su

renuncia de Prosecretario de

la Alcaldía 2" del cantón

gentral de Puntarenas y de

la respectiva terna se nom-

bró al primero, señor Rigo.

berto Rovira Ruiz, para

substituir al dimitente en ca-

-Fué aprobado el nom-

bramiento del señor Bernar-

dino Gutiérrez Centeno para

completar, como escribiente

interino, el personal de la

Alcaldia de Liberia, durante

los dos meses de permiso da

do al Alcalde propietario,

señor Abel Mayorga Rivas.

ción la so icitud de Ricardo

Espinosa Ramos en que pi-

de rebaja de la décima parte

de la pena de siete años de

homicidio de Paulino Serra.

-Vista la sollcitud del

mismo Espinosa Ramos en

que pide conmutación en

favorable.

-Tomada en consluera-

racter de Inte Ino.

- Se admitió al señor

-Se nombró al señor Ma-

beas Corpus.

del caso.

SCBRE EL ESTANQUE

de la cañeria de Santo Domingo

que se publicó aquí en la que se decia el mal estado de los tanques que acumulan el agua para que la distribuya en la ciudad la cañería, se nos luforma que ese asunto fue pasado al conocimiento del Agente Principal de Po licia de Higiene, quien orde. nó levantar una información

Del informe presentado por el Agente Sanitario don Carlos Figuls, que hizo una laspección ocular, se des

A propósito de una nota | prende el buen estado de conservación y aseo de los tanques.

> El agua se toma del río Paca, donde no dejan de observarse las malezas pro pias de los ríos que es imposible quitar, pero llega a los estanques por un cauce cementado de arco y cerrado I que está perfectamente lim-

Dignas de felicitación son las autoridades que tanto se preocupan por la salud de! pueb'o.

-- PINOTE

El resultado de esta inmejorable Madera es ya del dominio público que la ha usado Queda una pequeña existencia

APROVECHARLO ANTES DE QUE SE ACABE DEPOSITO: FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Edificio Juan Refael Mora

en Chomes

Hemos tenido el gusto de recibir un programa de las fiestas cívicas que se verificarán en Chomes los días 20, 21, 22 y 23 de este mayo en curso.

La banda militar de Puntarenas amenizará todos los escopidos actos de esos festejos a los cuales la comisión organizadora invita cordialmente a todos los habitantes de la República.

Juegos pirotécnicos, tope y paseo de toros por las calles, lidias de los famosos cornúpetos de la Hacienda San Agustín, bailes públicos, retretas, deportes, carreras de caballos, de cintae, disfraces, todo cuanto constituye sana alegila está en el pro-

Ojalá los chomeños gocen mucho, y salud y dinero.

Fiestas cívicas La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas — Línea de Lí

Sres. O. Boehlen & C. San José,

Muy señores míos:

Por la presente deseo manuesta a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Centra

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por ndicación de otra persona, ningún produccto me ha dado los resulta dos eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleandolo con muy buen exito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas persona que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

CATARROS, RESFRIADOS, BROMOUI-TIS Y EVITAR PULMONIAS, TOME EMULSION & SCOTT

Una indicación de ELVAJERO a los legisladores

En el número de "E Via jero" corre poudiente al lu nes 11, en outramos una nota cuya parte principal trascribimos por juzgar que | blicas." es de suma importancia.

Dice la nota que está de acuerdo en que se erogue la suma de quince mil coiones a que se refiere un proyecto recientemente presentado por el diputado don Moisé. Agui lar, pero que "debe preci- pone all su voluntad."

larse en la lev que el edificio se construirá mediante lici tación y bajo el control de la Dirección de Obras Pú

Tenemos motivos, agrega, para esta exigencia, y el mayor es la incapacidad de los elementos que componen la mayorla del Ayuntamiento, como que son buscados ad hoc por la f milia que im-

- ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

El chofer que atropelló a la ninita

Mejor Informados podemos afirmar que el chofer del auto que antier atropelló a la nifilta Merfa Cristina Arlas Jiménez, es el número 177 que manejaba el fotó gratos nor Gómez Miralles Así queda completada la explicación para el Sr. Scto.

Ante el dolor

Como ve's, no se trata de ninguno de los poemas de los dos gra des poetas que nos dan grandes p esias. Ante el d lir lo u ico que es efectivo y trescendental es una buena cerve a, y pinguna como la Traube.

Beba iempre Cerveza TRAUBB.

MANUEL MADRIGAL O. Frente al Palacio de Justicia - S. José Baratillo PERMANENTE BE TODOS SUS ARTICULOS

Sesión de la Corte Plena del lunes

-Leido el escrito de Juan I tón, diciendo que no ha co-Lopez Brenes en que interpone recurso de casación de la detención que sufre a la orden del Alcalde 4º de este cantón, pues hace ciento cuarenta y un días que fué reducido a prisión por imputársele un hurto en daño de José María Zeledón, en el que no ha tenido participa. ción alguna, pues si en po der de su esposa fué encontrado un vestido de señora que sué reconocido por la comunicación de los senores parte ofendida, el postulante | Secretarios del Congreso indicó al Alcalde instructor dos personas que presenciaron la compra que él hizo de ese vestido, y leído, asimismo, el informe del Alcalde en que dice que contra L6. pez dictó auto de detención fundado en indicios compro bado, y con estudio de la causa respectiva, se dispuso declarar sin lugar el recurso por dar mérito los autos para que el indiciado sufra la detención como autor del referido delito.

-Se dió cuenta con el recurso de Hábeas Corpus es tablecido por José Joaquín Rojas Valerín contra la detención que sufre de orden del Alcalde 1º de este can'

J. A. Coronado

TELEFONO

Y quedará satisfecho

presidio Interior a que fué condenado por el crimen de no Arias, se acordó dar el loforme de ley en sentido

extrañamiento o en coufina. miento del resto de la pena referida se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable. -Seguidamente siguid en el uso de la palabra el señor Inspector Judicial, Lic. Juan

Rafael Vargas Valverde, con motivo de la información levantada en la ciudad de Limon de orden de la Corte, y slendo avanzada la hora, se suspendió el acto para contipuarlo al siguiente día.

- Continuó la sesión e martes y con vista de la información referida, se nombró al Lic. José María Araya Dávila para Juez Civil de la provincia de Limón, en reposición de éste, como Juez Civil de la provincia de Cartago, al Lic Victor Ma nuel Elizondo Mora; y en vez de éste, como Juez del Crimen del circuito judicial de Alejuela, al Lic. O tavio Jiménez Alpizar.

-Se nombró al Lic. Vic tor Manuel Cañas Fictos Juez del Crimen la Provincia de Limón. ual había renunciado.

Se autorizo, además, a Jueces Civil y del Crimen Limón para que presen una nueva organización personal de cada Juzga-

VALIBNCIAN

CALIXTO MADRIGAL Tiene en Realización

a los más bajos precios de plaza, un Inmenso Surtido de

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De las mejores clases

a las de precios mas redncidos, Siempre las mejores

Visite esta Tienda para que se convenza

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ - SAN JOSE

TRIBUNA DEL PUBLICO

Carta de don Luis Demetrio Tinoco

San José, Mayo 12, 1925. Br. Director de

> La Nueva Prensa S. D.

Muy estimado señor:

En la edición de ayer de su estimable diario, aparece un artículo que se titula "Pre. guntas de un ciudadano" dirl gidas a mí y que lo firma "Un costarricense verdadero".

Debo declarar públicamen. te que mientras ese escritor

no ponga su firma al ple como yo lo acostumbro en mis artículos, no me creo obligado a contestar su interroga torio, pues podrla darse el caso de que detrás de ese seudònimo se escondiera la mano de un mal patriota o de otra persona que no merezca contestación.

Aprovecho la oportunidad de saludarlo y me es grato repetirme de Ud. affmo. servidor y amigo,

LUIS DEM TINOCO

AUGUSTO COLOMBARI

La mejor y más higiénica Carnicería — de San José —

Repastos espaciales para las reses que proveen nuestros expendios CUIDADOSO SERVICIO A DOMICILIO SITUADA EN EL MERCADO TELEFONO 321

Subasta

El miércoles de la próxima semana se verificará la 10º amortización de bonos, en la puerta exterior de la Secretaria de Hacienda a las 13 horas.

Se adquiriran hasta..... 640 000 en bonos de acuerdo con lo que dispone la ley respectiva. Los bonos serán subastados en lotes, uno de 6.50 o-, cinco de 6 2000-, veintidos de d. 1000-, tres de (500- y quince de £ 100-.

Al obtener los lotes, el sobrante ocasionado por los descuentos conseguidos, hasta la inversión total de la su ma disponible, segui á sir viendo para nuevos remates. Los co respondientes a ese sobrante se arreglarán en el acto de la subasta.

Los bones obtenidos en el remate seran entregados y p gados en efectivo en el

Pelicula de bonos de la catástrofe aérea del lunes

presentante en Centro Amé- m., carece en absoluto de quier pregunta, con ulta o cimiento se vende licor los rica de una c a productora cinematográfica de los Esta des Unidos, tomó de la ca tástrofe aérea del lunes una película, como también del desfile que se les tributó en demostración de duelo a los valientes boys norteamerica nos Teniente Wattson y Sargento Henson.

Esta película según hemos sido informados, será despachada para los Estados Uni. dos en el primer vapor que zarpe para aqu l país.

- EN LA -LIBRERIA ESPANOLA DE MARIA V. DE LINES Encontrará Ud, toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSENANZA No haga sus compras sin antes consultar ouestros precios.

Escombros peligrosos

Los cambios en Nueva York

Nueva York, 13 .- Los cambios se han mantenido hasta

medio dla de he y sei: Londres - . . \$ 4,84 718 por libra Paris ---- 0,052 por franco Berna 0,1945 por franco 0,041 374 par lira Roma ----0,1681 por corona 0,2674 por corona Stokalmo . - -0,39385 por peso Buenos Aires-0,42 por yen 0,1876 por corona 0,1444 por peseta 0,4019 por golden Amsterdam ... 0,014 1/8 por corona Viena ----0,0162 3/4 por dinar Praga..... O 0296 3/4 por marco Hamburgo 0,238 por marco oro Santiago, Chila O,116 por peso Rio Janeiro ... 0,192 por reix

0,96 1/4 por peso

Caracas O,14 per bolivar

La Par..... 0,18 por boliviane

Mérico..... 0,185 par escudo

Lisbon 0,491 per pese

Lima 4.122 1/2 por libra p.

Montevideo ----

Hace tiempo venimos notando unos escombros, sitos en el Paso de la Vaca, esqui na de La Bomba, q'amenazan peligro a los transeun tes; àstos son paredes de adobes que quedaron en ruinas desde los terremotos de marzo del año pasado, y peligran porque el invierno amenaza destruirlas poco a poco, conforme las afloje y las haga caer el día menos pensado sobre algún transeunte, sin que nadie tenga | cuipa de ello y solamente a la municipalidad le recaerán los cargos por no dar orden de demolimiento de estos escomoros que son ya mon. tazales y estorban en la acere, por no tener justo de ancho; éstas paredes están inclinadas hacia la calle dando temor de desplomarse.

Creemos que la digna Municipalidad se ocupará de ello y no dejará desapercibida nuestra notilla del bien público.

Programa de la velada del Nacional

La velada literaria que se efectuará hoy en el Teatro Nacional a las 8 y 10 p. m.

PRIMERA PARTE

a) Obertura Orquesta

b) Siete poemas..... José Santos Chocano c) Orquesta

d) Seis poemas Antonio Médiz Bolio INTERMEDIO -

SEGUNDA PARTE

a) Orquesta

b) Seis poemas Antonio Médiz Bolio

c) Orquesta

d) Conversación trivial sobre las mujeres y

los poetas..... Antonio Médiz Bolio

CAMPO PERSONAL

Con el periodista don Fco. María Núñez

Al referirse Ud. a una ! alusión que le hice en carta de' 9 del corriente publicada en este diario y dirigida al Sr. don Charles White, principia Ud; declarando que soy para Ud. persona desconoci. El Sr. Gonzalo Boza, re- / da. Tal afirmación, en sí misimportancia, puesto que nadle está en la obligación de conocer a todo el mundo, ni nadie, tampoco, puede ufanarse de ser conocido por todo hijo de vecino. Pero en el caso concreto esa afirmación peca de inexacta porque, o yo no sé lo que me digo, o es sencillamente cierto que días despnés de haberle dirigido a Ud. la carta a que esa alusión se refiere, tuve el gusto de preguntarle a Ud en la calle si había o no recibido esa carta. A esa pregunta mía Ud. contestó afirmativamente y agregó que, si no la había contesta do era porque acostumbraba no dar respuesta a todas las cartas que se le dirigian.

Esa arrogancia que, si sería inexcusable en hombres de verdadero valer a quienes la fama y la admiración les perdonan tantas cosas, no podría en cambio, admitirse con calma emanada de individuos que si bien muy honorables, no son ni con mucho figuras prominentes ni personas de cuenta, esa arrogancia, digo, merecía una severa contestación y la tuvo en aquella oportunidad. Lo recuerda Ud.? ¡Todavía no me conoce? Con ese antecedente no creo que su memoria le sea infiel a tal extremo.

Y diga Ud, señor Núñez, ¿no hubiera sido más correc. to que la respuesta que en "pocas palabras" se sirvió darme antier, me la hubiera dado en su oportunidad, es decir, cuando le dirigi la carta o cuando Verbalmente le hice la pregunta? Así se hubieran, cuando menos, evitado dos cosas: su afán en declarar que le soy des conceido y mi empeño en demostrarle que somos viejos amigos... En cuanto al pri mer punto de los dos, en que Ud. condensa su respuesta, debo decirle que, en mi humilde entender, el hecho de

que un funcionario cua quie ra haya cesado en sus labores no le releva en modo alguno de las responsabili dades que ese cargo pudiera traer aparejadas Así, pues, Ud estaba y está en la obligación de responder a cual. cargo que un particular o interesado le haga dentro de ese carácter de Secretario que cree Ui haber perdido, por cuanto ha cesado en sus funciones. En ese sentido fué que yo me dirigí a Ud ¿Qué esas cosas no eran de su in cumbencia? Debió Ud. haberlo dicho entonces, como lo ha dicho ahora y así esta. riamos cada uno en su casa y Dios en la de todos. Y para terminar, voy a referirme al párrafo final de sus "Pocas palabras" que a la letra dice: "El interesado en la madal a puede recurrir a las personas que integraron la Comisión de deportes". Creo que en la carta publicada y de la cual se ha hecho eco el Sr. Nuñez, expresé con toda claridad que yo no tengo ningún interés en la medalla propiamente dicha, pero sí tengo interés y mucho, en q' en éstas cosas, como en todas aquellas en las cuales esté de por medio la delicadeza de una persona o de una corporación se proceda con la debida serie. dad Y no dejaré mis empenos hasta tanto no logre poner en claro esta cuestión.

Y pongo punto, señor Núñez; si estas frases, que no por ser enérgicas dejan de ser comedidas, le producen a Ud. algún resquemor, culpa es de su arrogancia y no de la franqueza con que yo acostumbro poner los puntos sobre las fes y llamar a cada cosa por su nombre

E. Massali Z. Mayo 12 de 1925.

Limon se desnacionaliza

Con mucha razón dice "La Nueva Prensa"; y no es que Limón se desnacio naliza; es que muehos cos tarricenses se extranjerizan.

Paco Ruis

ACROSTICO

(Las Hadas de mi tierra)

Algo hay en ella de sutil y blando No aprendido en los Métodos del Arte, Grata como el perfume que se imparte En La Ara Santa cuando están alzando, Leve, como las Formas que contienen Inmaculado Espíritu Divino: Tiñó sus labios el Sagrado Vino, Albura de Hostia sus mejillas tienen.

Reúnese en ella cual en áureo vaso Un caudad infinito de ternura; Inocencia, virtud, gracia y dulzura, Zumo de rosas y esplendor de Ocaso.

GUMIET.



En una pulperia venden licor sin patente

El teniente de Policía Sr. Varela penetró ayer al establecimiento del señor Fran cisco Bonilla y trató de de comisar, según su informe, una pequeña cantidad de ron que sué derramada antes de que él la tomase.

Parece que en ese estable días domingo sin estar pa

Nuevo aforo para las barras de meta! ordinario

"La Gaceta" de hoy reproduce el decreto por el que se ha bjado en do 12 el kilogramo los derechos de entrada de las barras de metales ordinarios.

Ese aforo estaba consignado en do 40, lo que resultaba excesivo.

LA GRAN VIA

OFRECE A SUS CLIENTES:

Leche Nido Inesca Leche San Carlos Gelatinas preparadas

Bete negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera. TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

La Junta Edificadora de la Parroquia de Escasú

El señor cura de la Parroquia de Escarà, con la aprobación del Jefe Politico de ese cantón, designó para integrar la Junta Edificado. ra de la Iglesia, las siguientes personas:

Don Francisco Herrera Araya, don Ramón Meléndez, don Francisco Hidalgo Porras, don José Ana Montoya, para propietarios, y para suplentes, a don Ricardo López, don Alberto Madrigal, don Eulogio Bermú dez, don Jesús Marín y don Miguel arias.

SASTRERIA DE GONZALO ARTAVIA

> as varas al Norte de la Botica Francesa -

Crédito favorecido: Número 44 de Célimo Castro.

Presenciaron los señores Mariano Lizano, José Alpizar y otros.

10-Mayo-1925

Visitantes nameños en el T. Nacional

Esta mañana estuvieron a visitar nuestro Coliseo Nacional cuatro familias hono rables de la República de Panamá, quienes se enquentran de temporada en San

Las impresiones que reclbieron acerca del Teatro son de que el Coliseo es uno de los más hermosos y artísticos de cuantos han visto.

El Administrador del Teatro Sr. Castro Saborlo atendió a los visitantes con la amabilidad que le caracteciza siendo felicitado por las personas visitantes, por el estado en que se encuentra el teatro, es decir, porque le encontraron bien arreglado y aseado.

Ante el dolor

Como ve's, no se trata de ninguno de los poemas de los dos grandes poetas que nos dan grandes p esías. Ante el delor lo único que es efectivo y trascendental es una buena cervera, y ninguna como la Traube.

Beba siempre Cerveza TRAUBE.

CONFERENCIA

entre et Sr. Mtro. de Fomento los infortunados aviadores y Mr. Marsh

Citado el señor Marsh, Administrador del Ferrocarril del Norte, para responder a ciertos cargos, en re

presenta, se nos ha dicho q. acu 'irá un día de estosa San José dor de tendrá una con' ferencia con el señor Minis. lación con la empresa que re- tro de Fomento.

EL INTERES por los detalles de los aviadores

muertos

Nunca quizá ha desperta do en el público un interés mayor por conocer a dos muertos que lo hayan sido trágicamente que ahora que la fatalidad hizo caer el apa rato manejado por el Teniente Wattson y el Sargento Henson,

El fotògrafo don Manuel | entre nosotros.

Gómez Miralles nos dice que centenares de personas han pedido fotografías de los cadáveres y su entierro. Muchas fueron enviadas a Panamá, algunas a los periódicos.

Esto demuestra las simpatías que los aviadores tenían

LICITACION

para el trabajo de terminación del edificio de las oficinas municipales (antiguo Cuerpo de Bomberos)

De conformidad con el artículo XI de la sesión municipal de 30 de abril próximo pasado, se convocan licitadores para el trabajo de terminación del Edificio de las Oficinas Municipales (Antiguo Cuerpo de Bomberos).

Este trabajo comprende: construcción de un piso de 17 me-, tros de largo por 8 de ancho; construcción de un cielo raso de 27 metros de largo por 8 de ancho; tabiques de doble forro en una extensión de 12 metros de largo por 4 de altura; canceles (doble forro) en una extensión de 18 metros de largo por 2 metros 70 c. m. de altura; un cancel con estanterla de 6 metros de largo por 2 metros 70 c. m. de altura; construcci in de 8 puertas, 7 ventanas, una escala, y algunas reparaciones en el piso de la planta alta del edificio, y pintura interior del miemo.

Todo el material empleado en este trabajo tiene que ser de

cedro, pochote y cenizaro de primera calidad.

Como parte de estos materiales han sido ya adquiridos, su valor se abonará al precio convenido en el respectivo contrato.

Las propuestas se recibirán en esta Gobernación hasta las 16 horas del 20 de este mes, reservándose la Municipalidad el derecho de rechazarlas todas si ninguna conviniere.

Mayo 12 de 1925

ROGELIO SOTELA

Gobernador

SE QUIERE CAMBIAR EL NOMBRE AL SANATORIO CARIT

losos que se asienta en un risueño descanso del sendero que sube hacia el volcán Irazú lleva el nombre del Dr. Carit en memoria de las innumerables obras de cari dad que èste caballero extranjero hizo en Costa Rica, En realidad, según se nabe, el recordado filántropo cuyo nombre se pronuncia actualmente con tan respetuosa frecuencia no hizo alguna cosa por erigir un sanatorio para tuberculosos.

Con este motivo y teniendo en cuenta que el verdade. | tores,

El Sanatorio para tuberou- | ro fundador del sanatorio lo fué el recordado doctor don Carlos Durán se ha visto con agrado la idea de bautizar el establecimiento "Sanatorio Durán".

> En cuanto al Dr. Carit muchas personas son del pa recer de que el Gobierno debe erigir un monumento sencillo como era él, que recuerde a las generaciones venideras el nombre que la nuestra ama tanto.

De este modo se hace justicia a dos grandes benefac-

La llegada de al "Cleveland"

Un cuerpo de Infanteria Nacional y otro Norteamericano reciben los féretros

A las 15 horas poco más o menos de ayer penetró la locomotora que arrastraba el tren especial en que fueron conducidos los cadáveres de los infortunados aviadores Subteniente Arturo Wattson y Sargento Otto Hansen. Como informamos ayer los acompañaban el Coronel don Francisco Bonilla Carranza, delegado del Gobierno para que lo representara en tal acto, el señor Ministro de los Estados Unidos Mr. Roy T. Davis y muchas otras personas.

Sobre los ataudes fueron colocadas muchas coronas de flores que omitimos ayer mencionar y enviadas por los señores doctor don Antonio Giustiniani, don Miguel Giustiniani, Lic. don Alfredo González Flores, don Jaime Rojas Bennett, don José Sotillo Picornell y otros

Estas coronas fueron pues tas al cuidado del jardinero señor Octavio Loaiza y se conservaron en perfecto buen estado hasta llegar al puerto.

A la llegada del tren esperaban dos compañías de in fantería, una de la guarnición de Limón y otra del crucero Cleveland: la Banda M litar ejecutó funebres melodías al recoger, ocho Oficiales del cru ero, los cuerpos de los aviadores. La Banda del Cleveland también recibió los cadáveres con una marcha fúnebre y después de ser depositados solemnemente, los acompañantes, con excepción del Coronel Bonilla, regresaron ai tren, que partió hacia esta capital a las 4 y 30 de la tarde, por lo que no estuvo hasta las 10 y 30 de la noche en la estaciòn de esta ciudad.

LA REUNION de vecinos de Puntarenas por asuntos de luz

Como informamos en pa- ! sada edición, el domingo próximo pasado se efectuó la reunión de vecinos de Pantarenas con el objeto de tratar la manera de hacer que el alumbrado de la ciu-

Un estimado colega da cuenta de la reunión y copia el acta levantada en el memento que reproducimos a continuación:

dad sea curado de todas sus

deficiencias.

"En la ciudad de Puntarenas, a las diez de la mañana del diez de mayo de mil novecientos veinticinco.

Reunidos los abajo suscritos para deliberar sobre los medios de mejorar el alumbrado eléctrico que suministra a esta pobleción el contratista don Alberto E. chandi, después de una discusión extensa y serena, se convino en lo siguiente:

Nombrar un comité compuesto de cinco personas con amplios poderes para dirigir el movimiento que hoy se inicia, al mismo tiempo para actuar en la forma eficaz ha. cia la finalidad que se pretende.

Al efecto, puesto a votación lo anteriormente resuel. to, resultaron electas las si guientes personas:

Propietarios: señores León Guerra, Porfirio Molina, Arturo Schlager, Juan Guido, José Tomás Espinosa

Suplentes, señores Ma nuel Burgos, Max Rudin

Terminando así este acto. Siguen treinta y cuatro firmas apoyando el acta anterior, como demostración de solidaridad y confianza que se ha depositado en la junta electa, la cual se seguirá reuniendo, para elegir

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Presidente y toda la Directiva respectiva.

Esta reunión de los principales elementos de la ciudad de Puntarenas, caballeros todos, animados y muy bien intencionados, ha creado esa junta, con los fines dichos, y ojalá encuentre fácil la manera de finalizar este importante asunto.

En cuanto al Sr. Echandi, actual contratista que nos suministra luz, bien conocidos son los esfuerzos que continuamente hace por llenar de una manera relativa su compromiso, luchando contra elementos y obstáculos de fuerza mayor.

La p'anta nueva actual mente instalada en las ribe. ras del río Barranca, jurisdicción de San Ramón, es algo gigantesco en donde se | pósitos "

OTRA DEMANDA contra el Ferrocarril del Norte

te cercano de la señora que | fico.

Se nos ha dicho que pró- | mató el tren hace poco cerzimamente será presentada | ça del cruce de la línea del una demanda por un parien Atlántico con la del Pací-

La sesión Municipal de mañana

Madana conocerá el A- | Jiménez y la tercera de don yuntamien en unión de la Comisión de vías Públicas de las proposiciones para el arreglo de calles.

Según se nos ha dicho tres son las propuestas: una de don Francisco Ortiz, otra de doña Adela v de

Rafael Hine, Esta sesión será de gran importancia por el valioso asunso a resolvar a que bacemos referencia, y a ella asistirá el Sr. Inspector General de Municipalida des quien legalmente tiene que finalizar le adjudicación de licitaciones.

UN PROYECTO

de la Secretaria de Gobernación

Estado en el Despacho de i Gobernación, don Rafael Castro Quesada, conversamos por la mañana, y nos manifestó que tiene en estudio algunos proyectos que dentro de poco presentará a la Cámara, entre ellos uno que se refiere a que el Regis.

Con el Sr. Secretario de | tro de la Propiedad sea una verdadera garantía de los propietarios de tierras y a evitar que estas sean ocupadas sin derecho viéndose luego el Estado, como ha ocurrido tantas veces, obligado a pagar el valor de esas tierras ocupadas así.

EL SERVICIO

de policía con garrote de los marinos del vapor "Cleveland"

La rectificación que en "La Tribuna" de hoy hace una persona interesada acerca de lo que ayer dijimos respecto a q' marinos del barco de guerra Cleveland de los Estados Unidos habían hecho servicio de policía con garrote en Limón, no debe ser dirigida a éste periódico que copió solamente del

puede apreciar la magnitud y constancia de su propie. tarlo, y tócanos shora, al pueblo de Puntarenas, secundarlo en cualquier otra dificultad que impida el que llegue una magnifica luz, como verdadere mente sucederá si la junta creada en la reuuión de ayer, dirige con acierto y energía sus mejores y bien Intencionados proimportante díario porteño "La Nave" al frente del cual cual está un hombre de carácter y valor cívico como don Arturo Hernández que no tiene componendas con yanqui de ninguna naturaleza ni acepta garrole, asi sea éste de roble.

Compra de bonos oro

El 19 del corriente a las 13 hs y en la misma Secretaría se verificará la compra en subasta pública de bonos nacionales oro hasta invertir la suma de \$ 10.000.00 de acuerdo con la respectiva ley. La subasta se hará en lotes de @ 500 cada uno.

Los bonos serán pagados el mismo día.

La Honorable Cámara de Comercio de Costa Rica

se ha servido distinguirme con la dirección de la GUIA CO-MERCIAL DE COSTA RICA que bajo sus auspicios se editará en esta ciudad y que abarcará los intereses comerciales de toda la República, y con importantes datos de empresas extranjeras.

El formato será de 1000 páginas de 8x10 pulgadas

Próximamente publicaremos los nombramientos de Agentes y Representantes en cada una de las Provincias

MANUEL SAAVEDRA H.

Oficina: LA NUEVA PRENSA Apartado 789

Congreso Constitucional

Pésame al Ministro Americano señor Davis

Se abrió la sesión a las | 15 hs.

Se firmó el acta anterior.

-El R. Fernández R. hizo moción, que fué aprobada, para que el Directorio diese el pésame al Sr. Ministro Davis por la muerte de los aviadores.

-Se aprobó la forma de decreto de la reglamentación de Tesorerías Escolares.

-Solicitaron pensión los señores Pedro Zúñiga y María Portuguez v. de Cartín.

-Se conoció de un pro yecto de ley que pasó a Comisión para reformar los artículos 246 y 262 del Código Penal.

Se dió primer debate a) proyecto para pagar a la Sacra Familia Mining Co d 2077 a que fué condenado el Estado.

Es leído un proyecto de los diputados Baltodano, y Mayorga Rivas para que se eroguen de 10.000 para sortir de agua a Liberia.

-Se dió segundo debate al proyecto de pensión para doña Maria v. de Gut érrez.

-Se pide que se traiga a la vista el expediente de peusión para doña Pacífica de Gutiérrez.

-El Dr. Cordero pide que se tramite el proyecto de creación del cantón de Curridabat.

-Se aprobó la ley de Reglamentación de cár celes y guarniciones.

-El Presidente pidió a las comisiones que dictaminasen sobre los va rios asuntos que estudian.

A las 16 hs. 20 se levantó la sesión.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limon el 9 de Abril en curso, los vapores CALAMARES, PAS-TORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y partirán los Sabados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, haran el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los Jueves en la mañana, y zarparán los Sábados en la tarde o los Domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los Viernes, en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más intormes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores,

M. M. MARSH,

San José, Abril 4 de 1925.

El Gobierno ha recibido el salitre pedido a Chile, para procurar la mejora de nuestras tierras.

Su precio de venta es el de C 17.00 por quintal.

Para comodidad de los agricultores se ha dejado el depósito en la Aduana de Puntarenas, desde la cual podrá ser remitido a cualquiera de los lugares conectados por el ferrocarril.

El pago puede hacerse en la mismaAduana, o en la Contabilidad Nacional, en efectivo, por medio de giro postal o de cheque bancario.

Dichas Oficinas atenderán inmediatamente los pedidos y darán las órdenes inmediatas para hacer

llegar lamercaderías a sus destinos.

Sobre el uso y mejores formas de aplicación puede consultarse al Departamento de Agricultura.

San José, 22 de abril de 1925.

Turno General en San Pedro de Poas

El domingo próximo si Dios no dispune otra cosa se verificará en San Pedro de Poás un turno general.

El objeto es allegar fondos para la reconstrucción del templo parrequial que está en ruinas casi después de los temblores de marzo del año pasado.

Con el turno anterior se recogieron di 500 que están en la Tesorería de la Junta y ahora se espera redob'ar esa suma para proceder cuanto antes a comenzar la necesaria labor.

Un viejo sátiro en la cárcel

Un activo policía de la Segunda Sacción sorprendió a un viejo sátiro en el momento en que iba a co. meter un delito en perjuicio de una niñita de ocho años. La nifita es de la mujer con quien él vive y ya en otras ocasiones había hecho iguales intentos. Este viejo es el mismo que hace algúo tiempo estuvo a punto de ahorcar a su señora en estado de ebriedad pues bebe con harta frecuencia sin medida. Está detenido en la Segunda y creemos que de esta vez no valdrán it fluen wlas y será condenado,

ALFREDO CHAVEZ

5. AVENIDA, ESTE

Unico taller particular en el país, que cuenta con Maquina de Soldar, estupenda. Funciona hace 5 años con éxito hasta hoy infalible y resultados maravillosos. Si visita este taller, confiará sus trabajos a la pericia de su pro pictario y sus operarios.

De Cañas

-Hemos visto una carta que don Adriano dirige a unos amigos guanacastecos amenazándolos con la vaina de don Ricardo. Don Adrianc de esta vez ha erra. do el tiro, pues los hombres independientes, lejos de atender a sus súplicas, se indignarán. Aún en Tilarán, su Puerto Arturo, las tro pas van en retirada, pues se dan cuenta de cleitos cantos de sirena, en que lleva el quijongo don E ias, don Tono la marimba y los platillos don Memo, el ingles no naturalizado. Sepa don Adriano que los Cañe. ros no podrán olvidar la bofetada que recibieron hace poco y que son inútiles sus lamentaciones jeremiacas.

-Los volistas trabajan con empeño por sacar de diputado al General Volio, quien según se dice, tiene cociente para salir, sumados los grupos de cada cantón.

-F-erron por Liberia, Carrillo y por Cañas tiene ase. gurada la elección, como candidato agricola,

-A Briceno según per-

endina le sobra

coclente, pues con el grupo de republicanos de Niceya Santa Cruz, Filadelfia, Libe. rla (mny pequeño por cierto) y por este cantón, puede dormir traoquilo.

Por carta que tenemos de Abangarez, es muy probable que los agrícolas dirigidos por el activo popagandista Meckbel, obtengan mayorla en el Centro. Parece que Bicenito gana terreno en Tres Hermanos y que es moy probable si lo ayudan los simpáticos mineros a quienes no asusta la vaina de Mr. Ri hard, que obtenga la mayoría en ese rico cantón.

Corresponsal Político

Canciones de amor

Can loncita Amorosa y también Canción de la Irdia, Canción O iental Can ión de Primave a de Mendelsson, Carcion de Primavera cantada por el canarlo de oro y acompañada por el violín de

Lorrain Beon. Toras estas carciones las er contrará Ud. eo el se'e to catalogo de la casa Gennett, fab icante de discos y que t'enecomo a sus agentes en esta capital a los sen res

Brenes y Co.

No deje de comp ar siguno de estos discos. La Cancion de Primavera, de Mendelsson, es una de las prod celones mus'cales más del cinsas que los verdaderes amentes de la música pueden

TIP(S DE CAMBIO

New Tork	400%
Londres	388
París	105
España	293 "
Italia	83
Suiza	387
Bélgica	102 ,,
Berlío	400 ,
Amsterdam	0,40 1/4

Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado con buena mezcla.

En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 13 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.

Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y ríase de los terremotos; del comejón, del fuego y de la humedad. - Ordenes por telésono número 126. RAFAEL OBANDO, Administrador

Tiladareños! Hombre, Con ese título ha circulado

una hoja suelta firmada por el leader obrero don Otoniel Pacheco A Es un saludo afectuoso a los habitantes de Tilarán y una exhortación politica para que con sereni. dad en el próximo debate electoral traten de l'evar a las curules legislativas a hombres que por estar compenetrados con sus intereses sean dignos y estén capaci.

que se les llama.

no se moje! Porque es rerdaderamente una estupidez mojarse en invierno, habiendo capas y paraguas tan

Administrador

barato. Que en doude? Lo Ignora todavía? Pues en la tienda de don Calixto Madrigal. No se moje, porque en esa casa se bacen verdaderos esfuerzos para darle a Ud. I's paraguas y las caras más baratos que en cual-

quier otra parte.

Busque todas las tardes tados para la lid pública a l"LA NUEVA PRENSA" variada Información

Talabartería

Tiene el gusto de avisar al Comercio al por mayor, que ha instalado en sus talleres una nueva máquida para hormar polainas, que confecciona un par por cada dos minutos, dejando a beneficio

Grandes Economias que se rebajará del precio de las polainas

AVENIDA CENTRAL ESTE (CUESTA DE MORAS)

LAS MEJORES

Codas cortadas a tiempo Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington

Apartado 1197 - San José

Busque en las tardes"La Nueva Prensa" variada información

HOMBRES: Les hacemos sus trajes de casimir, a la medida, modelos A ELEGIR, a

¢85-00 ¢ 90-00 ¢ 95-00 y ¢ 100-00 ALMACEN ROBERT

hace algunos días y la mesa lo acordó ayer, traer a la vista el expediente de pensión para don Pedro Arias.

Por un impulso inconteni ble de la conciencia nos vemos obligados a decir algunas palabras a favor de ese proyecto que será sin duda unánimemente acepta do ya que al que de esta vez se trata de favorecer es un anciano que bien merece la protección del Estado porque supo durante su vida de vigor dar ejemplo de constancia en el trabajo y de leal mantenedor de todos los principios de

El doctor Cabezas pidió | honradez que heredó de sus numerosos hijos como un tesoro espiritual ya que éi por su pobreza digna, no puede dejar a sus descendientes si no eso que será un blason por slempre resplandeciente.

Hemos sido slempre poco liberales cuando se trata de recomendar pensiones, pero este caso es altamente meritorio pues se trata de ayudar en sus postreros días a quien ha sido siempre un servidor leal de la Patria.

Por eso confiamos en que la representación nacional en esta vez sabrá hacer justicia

distinguido anciano La posición de Alemania Dodge dos Autos tipo Especial en el comercio mundial

Antes de la guerra, las cuatro potenclas más industria. les, que eran Alemania, Gran Bretaña, Francia y los Estados Unidos, tomaban parte en el comercio mudial en la propor ción siguiente:

Gran Brentaña	16.6 %
Alemania	12,9 -
Estados Unidos	99-
Francia	00-

Actualmente, este aspecto ha cambiado por completo a consecuencia de la revolución fundamental originada por la guerra mundial en la distribución de las fuerzas económicas. Según estimaciones aproximadas, el comercio mundial no ha logrado llegar a más que un 85% de su nivel antes de la guerra. Esto sué posible solamente gracias a que el comercio exterior de los Estados Unidos aumentara en un 40 %. Se supone que la Gran Bretaña habrá vuelto a alcanzar las cifras de su comercio exterior anterior a la guerra, mientras que Francia las habrá superado un poco. Completamente distinta es la situación de Alemania en este respeto. Su participación en el comercio mundial as clende hoy apenas al 6 %, es decir, ni la mitad de antes de

Por lo que toca a su respectivo volumen y valor, el comercio exterior de Alemania acusa las modificaciones siguientes:

Exportación: 73,7 millones de toneladas por un total de 10 200 millones de marcos oro, en 1913, contra 13 7 mi llones de toneladas por 6 080 millones de marcos oro en

Importación: 72,8 millones de toneladas por valor de 11,200 millones de marcos oro en 19 3 contra 46,6 millones de toneladas por un valor de 6,080 millones de marcos en

Las modificaciones que acusa el cuadro anterior son de Importancia trascendental. Comparando las cantidades de las mercaderías exportadas con las importadas, resulta una reducción en la exportación a una sexta parte. Este retroceso se explica por la disminución de la exportación de mercaderías de elevado peso y volumen, tales como carbón y hierro. Mucho menor ha sido el descenso en la impor tación, lo cual demuestra que Alemania, por lo que a su vida económica se refiere, depende actualmente mucho más del mercado mundial que antes de la guerra.

Mucho más patente se hace el camblo radical que se ha producido en la distribución de las fuerzas económicas mundiales, si comparamos la participación de Alemania en el comercio exterior de los principales países en 1913 y

1923, respectivamente.

Los guarismos de las estadísticas prueban evidentemen te la extraordinaria disminución de la participación de Alemania en el comercio mundial. Ha perdido mucho en su calidad de mercado de consumo de productos extranjeros y mucho más como proveedor de otros países. Constituye la causa primordial de este fenómeno, tan influyente en la situación económica mundial, la inestabilidad de la situación económica de Alemania y su empobrecimiento hasta la fecha anotada. No obstante, Alemania cuenta todavía en la actualidad con más de 60 millones de habitantes, cuya demanda de productos extranjeros serla muy grande siempre que se les facilitase el correspondiente poder adquisitivo en forma de créditos extranjeros. Por otro lado, la cuota de la exportación alemana en el comercio mundial relativamente baja en comparación con la de antes de la guerra, demuestra lo injustificado que son los temores que muestran algunos países ante una posible competencia alemana.

El aivel actual del comercio mundlal, bajo en su totalidad en comparación con el de 1923, confirma que existen aú , oportunidades illmitadas para el desarrollo económico en el cual podrán participar todos los países, con perspec tivas de éxito seguro. Si bien las industrias alemanas tendrán que aumentar todavía muy considerablemente la proporción que les corresponde actualmente en el tráfico mundial, esto no implica sin embargo daño alguno para las industrias extranjeras, sino al contrario, una ventaja muy marcada: cuanto más productos suyos podrá vender Ale-

VENDE FEDERICO SOLIS MORGAN

INFORMES en el GARAGE 50 varas al Deste del Monte de Piedad

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono 1454

Por la Cruz Roja

Conversamos esta maña na con un distinguido amigo nuestro quien nos manifestó que era lamentable que se tratase de adjudicar lauros Indefinidamente a la Cruz Roja en los diarios de la mañana por su cooperación con motivo del doloroso suceso de los aviadores,

cuando la verdad es que ellos no se presentaron, a excepción de un joven Marín quien ayudó a don Francisco Jiménez Ortiz a envolver los cadáveres en sendas colchas blancas para hacer el traslado de los sagrados restos al Hospital. Conste así.

Testamento Carit

Premio a Lavanderas

* Concurso *

Se abre un concurso entre las lavanderas de la ciudad de San José para que se otorgue, por medio de votos, el premio que instituyó el doctor Carit en su testamento. Al efecto se llenará el cupon que se adjunta y se remi-

tirá a don Macabeo Vargas, Presidente del Tribunal. También pueden enviarse votos en cualquier otra forma, si no quiere utilizarse el cupón. Cada voto irá firmado por el remitente.

Premio a las Lavanderas La lavandera más bontia y más virtuosa, de 18 a 21 años es La lavandera más bonita y más virtuosa, de 17 a 21 años es La lavandera más bonita y más virtuosa, de 15 a se años es La lavandera más bonita y más virtuosa, de 15 a 18 años es FIRMA.

Los cupoues se recibirán hasta las 16 horas [4 p. m.] del 15 de Mayo en curso.

ROGELIO SOTELA

6 de Mayo de 1925.

gimiento de la economía alemana, tal como lo harán posible el Convenio de Londres y el empréstito internacional recientemente contraido, hará que el comercio mundial adquiera mayores proporciones, en beneficio de cuantos toman parte en él.

La vieja doetrina econômica de que un país es tanto más rico cuanto más pobre es su vecino, ha sido refutada radicalmente por la evolución económica que se ha efectuado en la postguerra, siendo en realidad todo lo contrario. Por esto, el resurgimiento de las fuerzas económicas de Alemania no constituye, en modo alguno, perjuicio para la expansión económica de los demás países, sino, al con-

Asegure bien su dinero - No se deje robar 0 0 0 00000 0000 000 HIGRRO CAJAS EN TODOS TAMANOS ~~ Vendidas à pagos mensuales ROMULO ARTAVIA Agente Exclusivo Herring Hall Marvin Safe Co 50 varas al Norte de "El Cometa" APARTADO No. 653 -::- TELEFONO No. 1058

EL RARO CASO que le ocurrió al Agente Pcpal. de Policía Municipal

El señor Agente Princi- | pal de Policía Municipal, don Tobías Vargas, estuvo a punto de perecer en la maña. na de ayer atacado a machete limpio por un labriego senci llo. Eso no es rero en si pues uno puede morir de cualquier modo y a cual. quier hora. Lo raro es que el agresor del Sr. Vargas es un hombre excepcional como veremos luego al explihalló tendido en el suelo sufriendo de fuertes dolores con motivo de haberle pasa. mana ne se pop adisonia

que le dañó el estòmago y otras partes, y se le ofreció para llevarlo al Hospital a que le hiclesen una curación, pero el hombre contestó que él no necesitaba de remedios. Como pensara el señor Vargas que era por timidez que el labriego no aceptaba auxilio, de nuevo le propuso ser su conductor al Hospital, mas ante esta segunda instancla enfurecióse el homcar las causas del intento | bre y tomó un machete para frustrado: el secor Vargas lo herir a quien hacía esfuerzos por ser su benefactor. Como ese individuo no estaba borracho es posible que el lio por encima una carreta cor lo hubiese enloquecido.

mania, tanto mayor será su poder adquisitivo para comprar géneros sabricados en otros países. De este modo, el resur- I trario, es su condición sine qua non. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

ns palabras o menos, & 0.75 por inserción. Míni mum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

30 % DE REBAJA en los precios de nuestros muebles. Ins ale cómodamente su casa, aprovechando esta única oportunidad. Juegos de Sala, Dormitorio y Comedor a la mitad de su precio. - CARLOS HERNANDEZ - 125 varas al Norte del Carmen.

RRIENDO o VENDO en punto céntrico.-Desde el primero de mayo alquilo dos cuartos con servicio de inodoro y baño; una casa cómoda e higiénica; un local propio para bodega o fábrica, con casa de habitación; además arriendo o vendo un solar como de 2000 varns cuadradas: todo cerca del Mercado, -Informes: Oscar-Monge,—Apartado 199.

EJERCITADORES PEERLESS Aparatos gimnásticos que desarrollan los músculos, producen SALUD y FUERZA a quien los usa. Desde & 10.00 hasta 20-00. Nueva remesa de venta en la LIBRERIA ALSINA y LIMON TRADING CO.

DARA Bailes, Conciertos, Serenaias, Matrimonios. etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnifico J. ZZ B ND, Pinactor, PACO ALVARADO, -Ofrecemos por menos precio la mejor orquesta.-Para informes en la administración del Gran Hotel Europa, o con su Director: teléfeno 45. - Casa No ... Apartado 251. -SAN JOSE, C. R.

Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítenos que se le garantiza el trabajo y el charol. - Cuesta de Moras

Trabajos en muebles y carruajes, Tapiceria PARISIEN confección de cortinajes, toldos, perclanas, etc.-Colchones de resorte y de clases corrientes.-Trabajos gafantizedos. - Avenida Central bajos de Cuesta de Moras.- HIGINIO VI. I LALTA

MUEBLES DE GANGA.- F. Asch y Cfa.

MAN BTA. VENEGAS Sastreria en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

MASA decente contra temblores, para familia pequeña. Alguiler barato -Barrio Méxi-. Dirigirse al apartado 820.

Por no poderla atender de una pulpería.-Informes en esta administración.

Necesito una cocinera. tarse sin recomendaciones.

Simón Sittenfeld suo varas al Norte de la Polperia Limón.

A COLOMBIANA - SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepfer. - Permanente surtido de casimires - Está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

SE NECESITAN @ 10,000.00 sobre hipoteca. En esta imprenta se

TRAPICHE de 5 mazas, de 12 pulgadas por 15. Ejes de 4 y 41/2, con doble engranaje - Informes: Taller Mecánico y Fundición de Alfredo Chávez, 5. Avenida

un magnifico

CASA de madera, de alto, ca-si nueva, situada en la Soledad, precio de ganga, a plazos o al contado. - FERNANDO ASCH. Almacén de Muebles, 50 varas Sur de la Catedral.

M UEBLES VINOCKOUR. - En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magniacos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

tino Navas, para vender a precios de scasión y por muy pocos días.

ADELA

Una vez más, para satisfacer los descos del público, se dará en la fonción de las ocho y media LAS DELICIAS DEL MATRIMONIO.

En esta obra especialmente el grao Harold ha puesto en juego todas ens habilidades y todos sus recursos.

Hay argumento y escenss comicae. Por esta ruson noso. tros recomendamos may especialmente este obra a las persona que no la hayan visto, porque las que la vieron traten siempre de verla cuantas veces puedan. Nur ca viene mal un rato de alegria sana y sala. dable.

CIADADADADADADADADADADADA

VARIEDADES

En la tanda de las siete en ei Teatro Variedades será corrida una serie inimitable de películas cómicas y de revistas Pathe.

Serán des bores de rise y de alegría. En la tanda de las o cho y media co cambio cerá exhibida LA CASETA DE LAS SENALES una obra de emotividades intensas. El lector podra imagicarse lo que pasa cusado de por medio anden con los trenes las pasiones

Br una pelicule que bay que relia para edmirarla.

Alas 7 p m. Termina la grandiosa cinta de Arte

Miércoles 13 de mayo

Teatro Moderno

Aristocracia Revolución

Juevez estreno de "EL CAPITAN LUCERO"

Jueves 14 de Mayo

La grandiosa novela del célebre escritor esp fiol don Vicente Blasco Ibánez que ha sido llevada al cine dando por resultado una película más célebre y más grandiosa que el libro,

Miercoles 13 de Mayo Estreno de muy buenas

Cómicas

La sensacional y estupenda película

La Caseta de las Señales

TEATRO ADELA

Miércoles 12 de Mayo A las 7

La preciosa cinta de arte y valor

El maravilloro y genial Harold Lloyd

Las Delicias del Matrimonio

Jueves grandes estrenos

IMITADA POR TODOS

IGUALADA POR NINGUNO

TOTAL CONTRACTOR OF THE PARTY O

CERVEZA TRAUBE

Los Diputados trabajan El recital de los Poetas poco

Se piensa generalmente, | según expresiones que hemos oído, que la Cámara de Diputados no corresponde a la actividad desplegada por el Ejecutivo, y se da como prueba el hecho de que levantan la sesión por falta

Cayó muerto un artes no

Ayer a la una p. m. cayó muerto don Juan Ramírez, de chelo zapatero y de 45 años de edad, en las cerca. nías de la estación del Pací-

Este era un buen artesano. Par a sus restos.

de Siguirres

de dictamenes para discutir cuando no han despachado tal vez pi la mitad de los asuntos que en sesiones extraordinarias les fueron enviados, entre ellos algunos de fácil tramitación y de indiscutible importancia como el de la derogatoria del decreto creador del cantón

Sr. Director de

La Nueva Prensa

Los suscritos, deseando presentar a la culta sociedad de esta capital al eminente poeta latino americano don Antonio Médiz Bolio, actualmente Mi pistro de México en Costa Rica, tienen la honra de invitar a usted y a su distinguida familia para que asistan a la velada que se ef ctuara el miércoles 13 del corriente, a las 8 30

p. m. en el Teatro Nacional, y en la cual el señor Média Bolio declamará algunos de sus poe-

El excelso bardo José Santos Chocano, contribuirá al esplendor de la fi sta recitando composiciones suyas.

Justo A. Facio, Alejandro Alvarado Quirós, Guillermo Vergas, Otilio Ulate, Luis Hine, Gregorio Martin, Vicente Sáens, Joaquín Vargas Coto.

Sau José, 12 de mayo de 1925. *****************

La Soc. Esp. de Beneficencia cambia de local

La Sociedad Española de Beneficencia ha arrendado la casa que pertenece a doña María v. de Lines y que su actual propietaria adquiriò por compra hecha a doña Anita Peralta de Fernández Guardia, y que está eltuada frente al Banco Anglo.

Esa casa servirá de local a la sociedad.

Distinguidos viajeros

Para los Estados Unidos partirá la distinguida dama señorita Amalia Monteale gre Roikmoser en donde pasará una larga temporada.

Para el mismo país ha de marchar el señor Adminis. trador de la empresa del Tranvía don Teodoro H. Zinck

Deseamos que tengan un buen viaje los distinguidos Viajeros.

Reforma al Código Penal

El proyecto de reforma a

dos de los artículos del Có digo Penal a que se refiere ouestra resen» parlamen. taria de hoy, proyecto presentado por el Lic. don Luis Felipe Picado, no trata en toda la extensión de la palabra de reformar, si no de variar la redacción de los mencionados artículos a fin de que no puedan prestarse a diferentes interpretaciones. Esto nos ha manifestado una persona que conoce el origen del negocio, y aun más, que el propio autor del Código, Lic. Astúa Aguilar, ba luter venido en la rueva redacción que se propose.

LOS CADETES que demuestrau los cadetes. El cuerpo de cadetes l

esectuó ayer ejercicios de parada en su campo de manio. bras en presencia del señor Comandante de Plaza.

Este militar expresò su satisfacción por el adelanto laún mas rápidos adelantos.

Esto es elogioso para

Creemos que cuando estén compenetrados con el reglamento militar podrán tener

Todo impreso debe tener plena adaptación al objeto a que está destinado. Y esto no siempre se consigue. Muy a menudo desentona del texto, lo que constituye un perjuicio directo contra el cliente. Evite todas estas molestias y dificultades, encomendando sus órdenes a la



BORRASE HNOS

Nosotros pondremos verdadero empeño en presentar sus impresos con el «espíritu» que usted desea darles. Ya verá que con menos costo, tal vez más sencillamente que en otras casas, nuestros trabajos «dicen» todo lo que usted desea que «dijesen».

AMERICA

La película más sensacional de cuantas han llegado e Costa Rica, que es la cé ebre adap. tación de la novela de Vicente Blasco Ibanes, LOS ENEMI-GOS DE LA MUJER, será la que se corra en la pantalla del Teatro América el jueves en la

Esta obra está maravillosa mente interpretada por Alma Rabens en su rol de Alicia y los paissjes que pasan ante la vis. ta de los espectadores son sencillamente admirables, Paris,

Monte Carlo, Rosia El argumento ya es conocido del público y eus escenas de la guerra son de una maravilla insuperable.

MODERNO

En la tanda de les siete termina ARISTOCRACIA Y RE-VOLUCION

En la tanda de las ocho y medie sobirá a la pantalla MI AMIGO BL REY, une cinta de arte como mny pocas se ban visto en Costa Rica.

Mi smigo el Rey, es una dulce y sab: osa comedia. La noche de su estreno obtavo mu. chos elegios de parte de les especta lores.